Das schwedische Schulsystem

In der Schule in Schweden, wo wir eine Woche verbracht haben, gibt es sehr viele Unterschiede zu unserer Schule. Es ist wirklich faszinierend und wirklich interessant all diese kennenzulernen. Auf der Schule gab es die Klassen zwischen 1-9. Nach der 9. Klasse gehen alle SchülerInnen auf ein Gymnasium.

Der Schultag beginnt normalerweise um 8:30 Uhr, außer für die SchülerInnen, die in der ersten Stunde Sport haben. Für sie beginnt der Unterricht um 9 Uhr, da sie zur Sporthalle laufen müssen und dass ein Fußweg von 15-20 Minuten ist.

Eine Schulstunde geht 1½ Stunden. Nach der Stunde gibt es 10 Minuten Pause. Sie haben keine Glocke, die angibt, wann der Unterricht anfängt oder endet. Im Unterricht selbst dürfen die SchülerInnen aber auch aus dem Unterricht gehen, wann sie wollen. Sie müssen auch nicht fragen, wenn sie auf die Toilette müssen. Die SchülerInnen haben eigene Laptops, mit denen sie viel arbeiten und sie arbeiten mehr allein als mit den Lehrern. Sie bekommen auch wenig Ärger, wenn sie im Unterricht nicht mitmachen, zu spät kommen oder keine Hausaufgaben machen. Einer der Lehrer hat uns erklärt das sie es so machen da die SchülerInnen selbstständig werden sollen und es am Ende ihr Problem ist, wenn sie die Arbeiten, die geschrieben werden, nicht bestehen. Es gibt auch wenig Hausaufgaben, da man nicht weiß, wie es bei den SchülerInnen im Privatleben zugeht.

Für Klasse 8 und 9 beginnt die Mittagspause ab 12:10 Uhr. Ab da haben sie 20 Minuten, um in der Cafeteria was zu essen und 20 Minuten noch für sich. In der Cafeteria gibt es jeden Tag etwas anderes zu essen. Die Sachen, die jeden Tag gleich sind, sind Salat, Oliven, Knäckebrot und Butter. Zu Trinken gibt es Wasser und Milch (auch laktosefrei).

Die Regeln dort sind auch etwas anders. Man darf nicht mit Straßenschuhen in das Gebäude, in dem all die Klassenzimmer sind. Die SchülerInnen dürfen auch keine Nüsse mit in die Schule bringen und kein Deo/Parfüm tragen oder rumsprühen, da es SchülerInnen gibt, die darauf allergisch reagieren. Eine Regel, die bei uns genau gleich ist, dass man nicht während den Unterrichtszeiten ans Handy darf. Die Schule ist eine handyfreie Schule.

Die Letzte Sache, die uns aufgefallen ist - es gibt keine getrennten Toiletten. Mädchen und Jungs teilen sich Toiletten. In Jeder Toilettenkabine gibt es ein Klo und ein Waschbecken.

Es ist wirklich interessant, mal in einem anderen Schulsystem zu sein und es zu erleben. Es ist faszinierend und überraschend.